



Petition 138705

Pflegeversicherung -Leistungen - Einbau von Klimaanlagen in Pflegeeinrichtungen

Text der Petition

Mit dieser Petition wird gefordert, dass bestehende Pflegeeinrichtungen für ältere Menschen und Menschen mit Behinderungen zum Einbau von Klimaanlagen verpflichtet werden, Träger bestehender Einrichtungen sollen zur Nachrüstung innerhalb einer angemessenen Frist, Träger neu zu errichtender Einrichtungen zum Einbau bis zur Inbetriebnahme verpflichtet werden.

Begründung

Bisher gibt es keine Pflicht zur Klimatisierung von Pflegeeinrichtungen. Aufgrund des Klimawandels mit sehr langen und heißen Sommermonaten erreichen die Räume in vielen Pflegeeinrichtungen extrem hohe Temperaturen. Dies gilt insbesondere für ältere, schlecht isolierte Häuser, aber auch für neuere Gebäude mit dort oft zu findenden Flachdächern und großen Fensterfronten.
Aufgrund der Personalknappheit im Pflegebereich kann es das Personal nicht leisten, alle Räume in den kühleren Nachtstunden zu lüften und den Bewohnern ausreichende Mengen an Getränken sowie kühlende Maßnahmen - z.B. regelmäßige feuchte Umschläge - zukommen zu lassen, denn es ist bereits mit der Grundpflege der Bewohner überlastet.

Andererseits sind die pflegebedürftigen Personen selbst meistens nicht in der Lage, Abhilfe zu schaffen. Dies trifft insbesondere auf nicht mobile, bettlägerige und demenzkranke Bewohner zu. Diese sind in jeder Beziehung auf das Pflegepersonal angewiesen, so z.B. beim Schließen verdunkelnder Vorhänge, beim Öffnen der Fenster, beim lebensnotwendigen Trinken, beim Aufsuchen schattiger Räume usw. Dies hat im Sommer menschenunwürdige Zustände zur Folge: Räume mit über 30 Grad Celsius, in denen bettlägerige Menschen untergebracht sind, starker Durst und Flüssigkeitsmangel bei den Bewohnern sowie daraus resultierende weitere Erkrankungen. Das Aufstellen von Ventilatoren schafft nur punktuelle Abhilfe und ist wegen der Zugluft-Wirkung sowohl beim Personal als auch bei den Bewohnern unbeliebt.

Hinzu kommt, dass das Pflegepersonal harte körperliche Arbeit leistet. Dies ist bei den genannten hohen Innen-Temperaturen schon aus Gründen des Arbeitsschutzes bedenklich und verringert die ohnehin geringe Attraktivität des Pflegeberufs noch weiter.

Obwohl diese Zustände in Pflegeeinrichtungen menschenunwürdig sind, rüsten die Träger der Einrichtungen diese aus Kostengründen nicht freiwillig mit Klimaanlagen aus. Selbst verdunkelnde Außenjalousien werden nur dann angebracht, wenn es das Gesetz ausdrücklich vorsieht (südseitige Bewohnerzimmer in Neubauten). Aus den genannten Gründen sollte die Verpflichtung zur Klimatisierung von Pflegeeinrichtungen per Gesetz geregelt werden.

Die Finanzierung könnte über Förderprogramme ermöglicht werden, die anstelle anderer, weniger dringender Förderungen, aufgelegt werden könnten. Es gibt viele

Förderprogramme, die weniger wichtige Interessen im Blick haben (z.B. Verschönerung des Stadtbildes o.Ä.) als diese Petition. Deren Ziel ist ein Leben in Würde und in gesundem Wohnumfeld für pflegebedürftige Menschen.